
Protokoll der Mitgliederversammlung Miteinander- Füreinander Oberes Fuldatal e.V. 

15.Juli  2022 Ort: Bürgerhaus Ehrenberg – Wüstensachsen, Rhönstraße 18 – Beginn 

19.10 Uhr – Ende 21.00 Uhr 

Versammlungsleitung: Dr. Hans Unbehauen -- Protokoll: Cornelia Röttger 

Teilnehmende: 23 stimmberechtigte Mitglieder. Es wurde eine Teilnehmer Liste geführt. 

 

Tagesordnung laut Einladung 

1. Begrüßung 

2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit – Hans Unbehauen 

3.  Gedenken der verstorbenen Mitglieder 

4. Verabschiedung Protokoll letzte Mitglieder Versammlung 22.9. 2022 – Hans Unbehauen 

5. Rechenschaftsbericht des Vorstandes – Hans Unbehauen 

6. Rechenschaftsbericht der Kassiererin – Ilse Gutmann Friedel 

7. Bericht der Kassenprüferin 

8.  Aussprache zu den Berichten  

9. Entlastung des gesamten Vorstandes  

10.Vorstellung/ Präsentation Team Ehrenberg:  Aktivitäten und Projekte des Vereins in Ehrenberg 

11.Sonstiges 

12.Schlusswort  

 

Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung  

Dr. Hans unbehauen eröffnet die Mitgliederversammlung, stellt fest, dass die Einladung an die Mitglieder 

satzungsgerecht, fristgerecht ergangen sei. 

Tagesordnungspunkt 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

ER stellt fest das die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.  

Tagesordnungspunkt 3: Gedenken der verstorbenen Mitglieder:  

Die Mitgliederversammlung gedenkt der verstorbenen Mitglieder 

4. Verabschiedung Protokoll der letzten Mitgliederversammlung am 22.09. 2021 

Das Protokoll wurde auf unserer Web Seite veröffentlicht. Das Protokoll wurde einstimmig verabschiedet. 

5. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

Dr. Hans Unbehauen präsentiert eine Zusammenfassung des Geschäftsjahres 2022.SChwwerpunkte in diesem 

Geschäftsjahr waren: 

• Personal Situation: Mitarbeiter*innen Einsatz, Leistung und Personal Entwicklung.  

• Corona Risiko Management und arbeiten unter Corona Bedingungen / Regeln 

• Ehrenamtliche Leistungen und Einsatz 

• Projekte und Initiativen 

Personal: Es ist gelungen, dank besonderem Einsatz aller Anderen Mitarbeiterinnen mit Vertretung in der 

langen Krankheit Periode von Beginn Sommer bis in den Herbst von Brigitte Kirchner Aktivitäten und 



Veranstaltungen weiter durchzuführen. Ein Extra Service des Vereins in Kooperation mit den Kommunen war die 

Bereitstellung von Impflotsen. Herbst und Winter bis Mai 2022 war gekennzeichnet von Corona Risiko 

Management für und mit unseren Mitarbeiterinnen und sicher zu stellen, dass alle Angebote des Vereins 

weiterlaufen können. Wir sind froh, dass wir auf diese Weise alle Service Angebot weiter anbieten konnten – bis 

auf die Durchführung von Erzählcafes und Kino. Brigitte Kirchner ging Ende April in den Ruhestand und ab 1. Mai 

2022 konnten wir mit Vera Erb die Stelle neu besetzen. Das erfolgte durch ein Personal Auswahlverfahren einer 

Personalmangement Gruppe, die ca. 150 Zusatzstunden dafür aufgewendet hat.   

 Corona Risiko Management, arbeiten unter Corona Bedingungen: Ab Oktober wurde vom 

Erweiterten Vorstand ein Prozess für Corona Risikomanagement verabschiedet und eine Risiko Management 

Gruppe geründet, bestehend aus dem geschäftsführenden Vorstand und 2 Mitarbeiter*innen. Diese 

Risikomangement Gruppe hat ab Oktober 2021 Zeitpunkt bis Juni 2022 sieben Mal getagt (digital), der Einsatz, 

um sowohl zu jedem Zeitpunkt den gesetzlichen Regeln, wie auch den Bedürfnissen des Vereins, der Sicherheit 

der Mitarbeite*innen und der Teilnehmer an unseren Veranstaltungen gerecht zu werden. Und so zu ermöglichen, 

dass der Erweiterte Vorstand seine Sitzungen regelmäßig und vor Ort durchführen konnte. Alle Aktualisierungen 

der Regeln wurden jeweils an die Mitarbeiter*innen, durch sie auch den ehrenamtlichen Mitarbeitern 

kommuniziert und auf unserer Web Seite veröffentlicht.  

Ehrenamtliche Leistungen und Einsatz: Wir danken allen Ehrenamtlichen Helfern, dass sie weiter aktiv 

waren – wie zum Beispiel -, Unterstützung unserer Mitarbeiter*innen bei Aktivitäten, Fahrdienste und Alltags und 

Demenzbegleitung. Unsere Mitarbeiter*innen haben freiwillig – über die gesetzlichen Regeln hinaus - sich jeden 

Tag einer dokumentierten Test Routine unterzogen, Besucher in unseren Büros haben sich an unsere Sicherheit 

Regeln gehalten. So ist es gelungen aktiv zu bleiben.  

Projekte und Initiativen: Es gab weiterhin persönliche Beratung. Die Büros waren geöffnet und einige Service 

Angebote und Veranstaltungen wurden digital durchgeführt. Und der Adventskalender, der immer großen Anklang 

findet wurde auch Dezember 2021 produziert und verteilt.  

Das dies möglich war und gut angenommen wurde ermöglichte einer unserer Schwerpunkte – das Digitalisierung 

Trainings und Beratung Programm unseres Vereins. Dass Schwerpunktmäßig im Zentrum für Digitalisierung von 

Susanne Beh in Weyhers angeboten wird. 

Besonderer Einsatz von Britte Kirchner, Susanne Roser und Yvonne Ortmann und den Ehrenamtlichen für Alltags 

und Demenz Begleitung stellte in allen 3 Kommunen sicher. - Neu ist eine Kooperation mit „Der –Guten Stube „in 

Gersfeld   

Ehrenberg: Peter Kirchner, Mechtild Bleuel und Yvonne Ortmann aus Ehrenberg berichteten, dass auch die 

Besetzung des Büros, Fahrdienste und ein Frühstück monatlich angeboten wurde und wird. Darüber hinaus, dass 

es ein Konzept gibt, um auch ein Digitalisierung Beratung Schwerpunt in Ehrenberg aufzubauen. 

Tagesordnungspunkt 6: Rechenschaftsbericht der Kassiererin 

Ilse Gutmann Friedel, Kassiererin des Vereins trägt Inhalt und Zahlen der Einnahmen-Überschuss-Rechnung und 

der Finanzkonten vor. Als Saldo nennt Sie folgende Zahlen: 

1)  Finanzkonten: Guthaben Ende 2020: 45.137 Euro / Guthaben Ende 2021:  52.926 Euro 

2) Einnahmen/ Überschussrechnung: Einanahemen2021: 120,577,23 Euro / Ausgaben 112.788,17 / Ergebnis 

haben 7.789,06 

Ilse Gutmann Friedel weist darauf hin, dass alle Details können angefordert und bei Ihr eingesehen werden 

können. 

Tagesordnungspunkt 7: Bericht der Kassenprüfer 

Für die Kassenprüfer berichtet Susanne Rahm, die mit Lore Jenrich am 04.07.20222 die Prüfung durchgeführt 

hat. Sie bestätigt das die Kassenführung bestens und korrekt ist.  

Tagesordnungspunkt 8: Aussprache zu den Berichten 

Es wurde keine weitere Aussprache zu dem Bericht gewünscht. Susanne Rahm beantragt die Entlastung des 

Vorstands. 

 

 

 



Tagesordnungspunkt 9.: Entlastung des Vorstandes 

Der gesamte Vorstand wird für das Geschäftsjahr 2021 einstimmig entlastet. 

Tagesordnungspunkt 10: Vorstellung/ Präsentation Team Ehrenberg:  Aktivitäten und 

Projekte des Vereins in Ehrenberg 

In Abstimmung mit der Mitgliederversammlung wurde dieser Tagesordnungspunt unter Aktivitäten bereits 

behandelt. 

Tagesordnungspunkt 11:  Sonstiges 

• Vera Erb, unsere neue Mitarbeiterin stellt sich persönlich vor. 

• Aufruf: In allen 3 Kommunen werden insbesondere Ehrenamtliche Fahrer gesucht 

Antrag an Mitgliederversammlung von Mitglied Volker Baums 

Per Email wurde von Volker Baums ein Antrag als Beschlussvorlage für die Mitgliederversammlung mit der Bitte 

zur Abstimmung an den Vorstand gerichtet. Wir haben Email als schriftlichen Antrag anerkannt.,  

Dr., Hans Unbehauen erläutert den Hintergrund des Antrages. Der Antragsteller ist nicht anwesend, so 

übernimmt Cornelia Röttger das Verlesen dieses Antrages. Und weist darauf hin, wenn gewünscht, diesen Antrag 

auch jetzt und hier vor Ort von den Mitgliedern gelesen werden kann. Und auch auf Wunsch noch nach dieser 

Mitgliederversammlung eingesehen werden kann. 

Der geschäftsführende Vorstand berichte auch, dass er bereits eine Diskussion dieses Vorschlages / Antrags 

geführt hat. Die Ergebnisse dieser Diskussion in der Zusammenfassung ist: 

• Das Objekt und Projekt um das es geht ist und wird prinzipiell von einer Kommune geführt und kann noch mit 

Privat Investoren zusammenarbeiten. Ist aber definitiv keine Vereins -Aufgabe zur Führung.  

• Wir haben keine Personal Ressourcen dafür. für so etwas haben.  

• Und auch keinerlei finanzielle Mittel, für dieses Projekt.  
 
Der Antrag von Mitgliedern auf der Versammlung diskutiert. Und dann zur Abstimmung gestellt. Der Antrag wurde 
von den Mitgliedern einstimmig abgelehnt. 
 

Tagesordnungspunkt 12: Schlusswort 
 
Dr. Hans Unbehauen dankte für die Teilnahme an der Mitgliederversammlung  
 

Protokoll: Cornelia Röttger Vorlage Version 1 – 29.07. 2022 

 

Gezeichnet 

Dr. Hans Unbehauen                         Liane Reinhart 


